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“进博”开口说话了？不要太惊讶，这是华东政法大学一位叫“靳博”的男生。自从有了进
博会，他直言自己的名字突然有了别样的意义！今年，更是要真正实现“jinbo要去进博会了！”
而进博会对同样来自华东政法大学的赵可沁也意义非凡，11月9日，不仅是进博会会期中的
一天，也是自己的21岁生日。 青年报记者 刘昕璐

“jinbo”要去进博会了！
细数“小叶子”们的奇缘：与进博同名、同生日

jinbo终于能和
进博来一场约会了

生于1999年的靳博是华东政法
大学国际经济法专业的一名大三学
生。他自认为自己作为一个狮子座
男生的特质是，做事比较有热情，而
且认定的事情就会想着一定要把它
做好。

在过往的岁月里，周边人并没有
对他的名字表现出多少兴趣。转折
点，发生在去年。当知道要在上海举
办首届进博会的时候，靳博就感觉：

“咦，这不是跟我的名字读法一样
吗！”也是从那时，他的朋友们就经常
用名字与他半开起了玩笑：“靳博啊，
听说你的会马上就要召开了啊！”

至今回忆起来，靳博还是忍不住
地想笑。“去年，我也是很想做志愿者
的，但当时校内外的事情比较多，遗
憾地错过了选拔机会。我对那些成
功入围的志愿者打心底里羡慕！”

靳博说，此次得知进博会还要招
募“小叶子”，就下定决心一定要成为
一名光荣的志愿者，亲自感受、参与、
服务到进博会中，绝不能再和与自己
这么有缘的“进博”擦肩而过了。

今年9月份，靳博接到学校的招
募通知就立马报了名。他还在网上
搜集了许多与进博会有关的背景知
识，为后续选拔做好准备。“当我接到
了被成功录取的消息时，心情真的是
难以掩饰的激动。这次终于能和进
博来场约会了。”

靳博说，学校选拔进博会志愿者
的要求还是相当严格的，自主报名、
学院推荐、心理测试、面试和笔试，一
个不落。他记得，面试是在下午3点

许，心情也
是 倍 感 紧
张。

当时，老师先扫了一眼靳博的报
名表，扶了一下眼镜，微笑着说：“小
伙子，你的名字是你的一个优势呀。”
一同面试的几个同学都会心一笑，而
靳博的心情也一下子放松好多，大大
方方和老师交谈起来。

结果自然是皆大欢喜的，靳博顺
利入围成为“小叶子”，他第一时间在
微信上“官宣”：jinbo要去进博会了！

这几天，靳博已经在国家会展中
心先后参加了进博会志愿者的上岗
仪式、展商满意度调查培训等。“虽辛
苦却也充实。每天能和小伙伴们披
星戴月、朝夕相处，很快乐哦！”靳博
的“进博会”初体验就这样开始了。

连续2年生日
都在进博会度过

来自华东政法大学国际法学院
的赵可沁今年大三，也是“小叶子”群
体中的二年级生。对她来说，11月9
日，不仅是进博会会期中的一天，也
是自己的21岁生日。“今年的生日又
要在服务进博会中度过了！想想就
很带劲！”

作为参与过首届进博会的志愿
者，重回国家会展中心再次成为一名

“小叶子”，使赵可沁感触颇多。最初
面对第二届进博会志愿者招募时，赵
可沁的内心曾有过一丝动摇。还有
一年不到就要迎战法律职业资格考
试了，时间比较紧张。然而，当脑中
闪过去年的那一幕幕场景时，那些欢
笑和泪水却使自己十分坚定地想要
再次加入“小叶子”的大家庭。

作为一个连续两年可以在奉献
进博会中度过生日的幸运儿，赵可沁
直言既高兴又激动。“希望将我的喜
气与大家分享，更愿每一个‘小叶子’
都能有一段难忘的经历，愿进博会圆
满成功！”

本报讯 记者 刘晶晶 在竞争激
烈的水上竞技中，刘彦杉拿到过金
牌。来到进博会的现场，她说也要把
运动场上的速度和拼搏精神一并带
过来。

刘彦杉是上海大学经济学院研
究生团总支书、上海大学经济学院
18级区域经济学研究生，此次进博
会，她的岗位是引导协调工作志愿
者。这几天，她就在不停地熟悉场
馆、描画地图中度过。

看上去就很健康活泼的刘彦杉
可是个十足的体育小健将。本科的
时候，通过学长学姐的分享推荐以及
校内宣传，她进入了水上运动的社
团，后来又进入到校队，从此与水上
运动结缘。

刘彦杉说，多年的体育训练和赛
场生活带给她的不仅仅是强健的身体
和顽强拼搏的精神。“它告诉我，无论身

在哪里，自律，自强，自尊，自信。这些
精神、能力与经验能让我对团队，对工
作会更积极主动高效。”

这也让她对自己的进博之旅充
满信心。作为学经济的学生，早在
第一届进博会的时候，刘彦杉就很
关注。“作为一名经济学院的学生，
通过关注进博会的信息能了解到进
出口贸易，国家经济发展的知识。
所以今年我来了，可以更近地走入
进博会。”

在此次进博会志愿服务工作中，
刘彦杉主要负责引导协调工作。“以
往的志愿服务经验让我认为协调是
本次工作最难的环节，需要我们时刻
保持清醒与沉着冷静，多角度考虑，
以双赢的方式解决问题。并且要通
过不断的实战总结强化，来保证自己
能出色应对。”她也很期待即将到来
的“实战”。

本报讯 记者 刘晶晶 蓝白相间
的背景中，上海大学图书馆的图像宛
若一艘承载着上大“小叶子”服务初
心与使命的巨轮，带领着大家扬帆远
航，这是上海大学进博会志愿者们的
LOGO，也象征着他们的决心。青年报
记者昨天从上海大学了解到，今年，
上海大学共有155名“小叶子”集结
到位，而曾经的“小白菜”刘璐，就是
他们的带队指导老师。

如果要用一个词来定义自己的
青春，那么你会选择什么？刘璐选择
的是：不悔。如果用一个字来形容，
她会用——博。

2009年参军入伍，2010年参与
世博园区的安全保卫工作并次评为
安检能手，2016年起成为上海大学
青年教师团队中的一员，如今作为上
海大学武装部副主管的刘璐，更是成
为了上海大学进博会志愿者的指导
老师，带队为进博服务。

在世博会期间，她是参与安全保
卫工作的一位女兵，英姿飒爽的背后
是坚守与奉献。刘璐一直记得一
件事，2010 年 10 月 16 日，她们像
往常一样上岗，没有空调的安检大
棚温度有时可达40℃以上，单是站
着已是汗流浃背。而大家却根本

没时间擦，衣服更是湿了干，干了
湿。一整天的任务结束之后每个
人都是腰酸背痛、精疲力竭。直到
第二天看才知道那天入园人数突
破百万，创世博会历史上单日入园
人数的新高。“我也见证了这一历
史时刻。”她没感到辛苦，而是感到
了骄傲。

这一次，在得知学
校团委招募进博志愿
者后，刘璐第一时间表
达了想要担任进博会
志 愿 者 的 想 法 。“ 从
2009年，我从大学生士
兵到武装部老师，十
年，两次“EXPO”，变的
是年龄和岗位，不变的
是初心和态度。”刘璐
说，曾经的“小白菜”的
故事也成为她和学生
们 交 流 沟 通 的 好 实
例。她也希望自己在
世博期间的经验能给
到学生们更多的帮助
和更好的指引。“不仅
期待成为’更好的我’，
更渴望成为’更好的我
们’。”她说。

今年，靳博圆梦成为“小叶子”。 受访者供图

她拿过金牌
要把速度带入进博会

她曾是“小白菜”
带学生做“更好的我们”


